

International Year of Light, das eine besondere Chance darstelle, die Öffentlichkeit auf die grundlegende Bedeutung von Physik für nahezu alle Gesellschaftsbereiche zu sensibilisieren. Die DPG bringe sich hier an zentraler Stelle im nationalen Koordinationskomitee ein.

Zum Schluss dankt Herr Krubasik allen Mitgliedern des Vorstandsrats für ihre Teilnahme. Die nächste Sitzung des Vorstandsrats findet bei der 79. Jahrestagung der DPG am 15. März 2015 in Berlin statt.

Ausschüttung der Verwertungsgesellschaft WORT (VG WORT) an die DPG

Die DPG erhält, wie eine Reihe anderer wissenschaftlicher Fachgesellschaften auch, seit nunmehr 30 Jahren Ausschüttungen der VG WORT, die aus der jährlichen Auflösung von Rückstellungen für Autorenrechte gespeist werden. Für den Erhalt der Ausschüttung ist es notwendig, dass hinreichend viele DPG-Mitglieder ihre selbst nicht in Anspruch genommenen Verwertungsrechte an ihren wissenschaftlichen Publikationen der DPG übertragen. Ein mit der VG WORT und der Aufsichtsbehörde der VG WORT,

dem Deutschen Patent- und Markenamt (DPMA), abgestimmtes Nachweisverfahren wurde im Herbst 2014 eingeleitet.

Über 12.000 DPG-Mitglieder, von denen aufgrund statistischer Kriterien erwartet werden konnte, dass sie in den Jahren 2008–2011 wissenschaftlich publiziert haben, wurden von der DPG-Geschäftsstelle gefragt, ob sie grundsätzlich bereit sind, die DPG in dieser Angelegenheit zu unterstützen. Von den angeschriebenen Mitgliedern meldeten sich 721 Personen zurück. Aus dieser Gruppe erklärten sich 531 Personen bereit, ihre selbst nicht geltend gemachten Vergütungsansprüche an die DPG abzutreten.

Nach Eingang von genügend vielen Abtretungserklärungen konnte der geforderte Nachweis Ende November 2014 an die VG WORT zur Prüfung gesandt werden. Damit wurde die Grundlage für zukünftige Ausschüttungen der VG WORT an die DPG geschaffen. Die jährliche Ausschüttungssumme entspricht beispielsweise ungefähr den jährlichen Kosten des Abiturpreises der DPG, mit dem mehr als 8.000 Abiturientinnen und Abiturienten für hervorragende Leistungen im Fach Physik ausgezeichnet und für das Physikstudium motiviert werden. Zu gegebener Zeit wird über das Ergebnis der Prüfung und über erfolgte Ausschüttungen berichtet werden.

Im Namen der DPG wird allen Mitgliedern, die sich an dem Verfahren beteiligt haben, schon jetzt sehr herzlich für ihre Unterstützung und die Abtretung ihrer Rechte an die DPG gedankt!

Dr. Bernhard Nunner,
Hauptgeschäftsführer

Mitgliederversammlung der Physikalischen Gesellschaft zu Berlin

Einladung zur Mitgliederversammlung der PGzB am Donnerstag, 5. Februar 2015, 16:30 Uhr, im Magnus-Haus Berlin

Tagesordnung:

1. Begrüßung und Beschluss der Tagesordnung
2. Bericht des Vorstands
3. Bericht des Schatzmeisters
4. Bericht der Rechnungsprüfer und Entlastung des Vorstands
5. Beratung und Genehmigung des Haushaltsplans für das neue Geschäftsjahr
6. Wahlen: Designierte/r Vorsitzende/r, Geschäftsführer/in und Rechnungsprüfer/innen
7. Verschiedenes

U. Woggon, M. Müller-Preußker,
H. T. Grahn, W. Gudat